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办科技类民办非企业单位最低需1万元
网友“访客 3”问：“我要成立一个科技类民办非企业单

位，不知道最低需要多少钱？”
赵学庆说，根据《科技类民办非企业单位登记审查与管理

暂行办法》第四条，设立科技类民办非企业单位的最低开办资
金，个体单位为1万元，合伙单位为3万元，法人单位为5万元。

9个市级科普教育基地，网上都能查到
双休日带孩子参加一些科技益智活动，开发孩子的智力是许

多家长的计划，但是每次都去市科技馆显得有些单一，网友“访客
5”想了解：“除了市科技馆，目前我市科普场所的情况怎样？”

“截至目前，由市科技局命名的市级科普教育基地共有9
个，分别是郑州科技馆、郑州海洋馆、黄河博物馆、河南移动生
活馆、郑州梨梁寨生态农业科技园、樱桃沟大樱桃科技示范
园、郑州燃气发电有限公司电力科技展厅和郑州市卫生学校
生命科学展示馆。”赵学庆说，“我市于2006年3月建成开通了
郑州科普网，本地科普场馆、开展科普活动的情况在网上都可
以查到。”

民建科普教育展厅也可申请科普基地
网友“访客 9”在一家民企上班，说他们企业也建立了一

个科普宣传性质的展览厅，不知道能否认定为科普教育基地？
“可以。”赵学庆说，按照《郑州市科普基地认定及管理暂

行办法》规定，凡在郑州市行政区域内从事科普活动的单位和
机构，不论其所有制性质、隶属关系均可申请认定。“主要的标
准有4个，有组织领导、有固定场所、有必备设施、有经常性活
动。青少年科普教育基地要求建立免费或优惠开放制度，每
年负责接待本市青少年参观受教育者不少于 2000人次。农
业科普示范基地要求基地面积必须达 300亩，每年开发或引
进 2～3个新品种或优良品种、新技术，承担市级以上科研课
题两项以上。”

农民建科技培训场所可获经费支持
网友“访客 15”问的问题比较具体，他说，自己是管城回

族区南曹乡的一家草莓种植协会会员，协会成立于 2002年 7
月，由管城区的草莓种植户自发成立，目前拥有会员 300名。

“我们拥有开展农民科技培训所有技术条件，但现在需完善相
应的培训设施和场所，不知道能否获得科技局的支持？”

“你们可以尝试创建郑州市农民科技培训基地，具体申报
程序和条件可以咨询各县（市）、区科技局，或登录市科技局门
户网站郑州科技港http://www.zznet.com.cn/进行查询。”苗晋琦
说，“如果农民建一个科技培训场所能够获得科技局的支持,
引导经费最高能获得20万元的支持。”

科技企业出国考察，科技局可帮忙
网友“阳光”在一家企业上班，问科技企业想到国外相关

企业进行考察交流，能得到政府的支持吗？
“当然可以。”市科技局纪委书记许新明告诉他，科技局有

一个二级机构叫对外科技交流中心，专门负责与境外的科技
交流，他们可以在任务批件、政审、护照、签证、机票、国外接待
等方面提供帮助。此外，还可以帮助联系考察企业，并联系境
外签发邀请函。

今年1.5亿元资金大部分投向重大项目
科技经费都是财政拨款，今年我市的科技经费有多少，会

怎么使用？网友“访客41”问出了许多网友关注的问题。
苗晋琦说，郑州市科技局对集中支持重大项目每次都精

心制订了方案，支持的领域都是郑州市经济社会发展的支撑
领域，像电子信息、新能源、新材料、机械制造、生物工程与制
药等领域。比如今年就拿出来 2000多万元支持重大科技专
项，每个项目最低在100万元以上，宇通和日产的300万元都
一次性到位，“我市今年的科技项目资金是1.5个亿，用于重大
项目的资金达80%”。

据介绍，目前我市高度重视创建“十城千辆”新能源汽车
试点市、“十城万盏”半导体照明试点市,科技经费重点支持试
点企业和重点项目。目前，郑州日产公司生产的奥丁和锐旗
新能源电动汽车已向国家电网售出60多辆，销售收入3000万
元，而宇通公司的新能源汽车也已在洛阳、郑州试运行；河南
阿格斯新能源有限公司的“年产 25MW非晶硅薄膜太阳能电
池项目”已完成投资3亿元，8月底首批产品已下线，投产后可
实现年销售收入约3亿元。

环城快速路上垃圾
今后不用人工扫了
面对疾驶的车辆，在快车道上忙碌工作的环

卫工人们，只能小心翼翼地清扫着道路上留下的
垃圾。昨日，在第十二个环卫工人节到来之际，郑
州市环城快速公路管理处为830名环卫工人带来
了“节日礼物”——新款防护服和机动车道机械化
作业。这个环卫工人节，市政部门送给环卫工人
的“礼物”就是安全。据悉，新款防护服为橘黄色，
在颜色和反光标志上都更为明显。而3台大型机
械清扫车的到来，清扫面积将达到143万平方米，
占环道总面积的41.24%。环卫工人只负责慢车
道和人行道，环卫工人的人身安全得到了极大保
障。 晚报记者 李萌/文 廖谦/图

农民建科技培训场所可获20万元经费
个人怎么参与科技活动、民营企业可否申请

科普教育基地、与境外科技公司合作政府是否给
予帮助、1 亿多元的科技经费怎么花、科技怎样建
设郑州……随着关注科技的市民越来越多，昨日，
市科技局参加了民主评议政风行风在线活动，市民
关心的问题也不少。市科技局常务副局长苗晋琦、
副局长赵学庆等相关领导在线回答了网友的提问。

晚报记者 李丽君 孙娟 实习生 种晓涵


